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昨晚，四大网球公开赛之一的温布尔登公开赛拉开战幕。

继法网之后，各路名将再度聚首。这其中，最引人注目的还是刚

刚获得法网冠军的中国金花李娜，她将于今日登场献技。无论

是她自己，还是专家、球迷，都对李娜的草地之旅抱有很大期

望。从红土走向草地，娜姐还能成为一姐吗？

安徽“剑客”
国际赛表现各异

星报讯（记者 江锐） 近

日，国际剑联男子重剑和男子花

剑A级赛分别在阿根廷和古巴

落下帷幕。安徽两“剑客”表现

各异，花剑老将张亮亮首轮出

局，重剑小将王森获得了中国队

成绩最好的第13名。

男花：张亮亮首轮出局

在哈瓦那进行的男子花剑

世界杯古巴站比赛中，中国共派

出了5名选手参赛。不过张亮

亮、黄良财、朱俊和施嘉洛都在

首轮被对手击败，无缘第二轮。

马剑飞第二轮落败，成绩最好的

是雷声获得的并列第三名。在

随后进行的团体赛中，张亮亮随

中国队发挥出色，先后击败巴西

队和美国队，不过在半决赛中负

于日本，无缘决赛。

男重：王森的成绩最好

在阿根廷首都布宜诺斯埃

利斯进行的男子重剑比赛中，中

国选手在个人赛中发挥不佳，王

森、尹练池、黄超、董国涛、黎国

介联手出战，不过最终成绩最好

的也仅仅是王森进入到 16 强，

最终获得了第13名的成绩。在

团体比赛中，王森所在的中国队

在首轮战胜加拿大队后，第二轮

负于法国，最终获得第8名。

李娜：我相信自己草地能打好
此番草地盛事温网，李娜将以3号种子身份出战，首轮将对决俄罗

斯选手库德里亚夫特塞娃。李娜在赛前接受采访时，一如既往地爽朗

和幽默。

法网的成功，使得国人更期待李娜在温网的表现。李娜本人也很

清楚，但她坦言：“当然会有些压力，但是我的备战和之前（法网夺冠

前）没什么差别。法网已成过去时，我现在来到温布尔登，这是完全不

同的场地。可我会一如既往，专注比赛。一直以来，我在草地的成绩

都还算不错。我也一直相信自己能在草地有好的表现。”去年，李娜进

入了温网1/4决赛。

在被问到如果由自己来发问，会问大满贯冠军得主什么问题时，

主修新闻学的李娜答道：“你有怎样的计划？赢得大满贯是一个梦想，

现在美梦成真了。我想知道你的下一步是什么？”在切换回球员模式

后，李娜自问自答：“中国人常说，不进则退。现在我会努力打好每一

场比赛。如果有机会的话，我会去帮助中国的年轻球员。”

费德勒：第一次赢大满贯是伟大开始
“你应该继续加强你的优势，我知道你的反拍非常好，让自己的优

势变得更强大是非常重要的！”这是费德勒给中国一姐李娜提出的建

议，近日，李娜与某国际知名品牌签约仪式结束后，同为其品牌代言人

的费德勒也到场助阵。

费德勒当面表达了自己的祝贺，他对李娜说：“你在法网做得非常

非常好，祝贺你拿到法网冠军。要知道第一次赢下大满贯的感觉非常

特别，让我想起了2003年赢下自己的第一个大满贯，虽然已经过去很

长时间了，但是一切都记忆犹新。大满贯的冠军通常是一个伟大的开

始，因为从此你会相信你能赢下更多的比赛，你是一名非常优秀的球

员，我为你和中国网球拿到大满贯冠军感到高兴。”

费德勒是当今网坛的传奇性人物，16座耀眼的大满贯冠军奖杯装点

着他的荣誉殿堂，新科法网冠军的李娜则刚刚拿到个人职业生涯的第一

个大满贯荣誉。费德勒说：“对我来说，拿到第一个大满贯冠军后再夺大

满贯比较容易，但是对于很多球员来说是比较困难的。对于李娜来说想

要再拿一次很困难，但是她能够保持坚强的心理状态，同时在场上打好

比赛就非常棒。”李娜在一边笑言，“我很想复制你的成就！”

费德勒当场现学现用了一句中文：“加油！李娜！”

专家提格诺预测：李娜可晋级四强
近日，《网球》杂志主编史蒂夫·提格诺对女单争冠形势进行了分

析。在他看来，今年的女单竞争将是新一代球员和老一代球员的竞

争，并预测中国一姐李娜能进入到半决赛的争夺。

提格诺认为法网冠军李娜、卫冕冠军塞丽娜·威廉姆斯将在2/4区

展开最后的争夺。虽然这两人一路上将遇到对手的顽强抵抗，不过，

应该只会是有惊无险。提格诺表示，李娜赢得法网桂冠后，在参加的

首项草地赛事中输给了汉图楚娃，她之前在温网也表现一般，但是法

网冠军对她信心有很大的提升，这次比赛会打出不一样的面貌。而小

威则是赛会连续两届的卫冕冠军，在温网有着辉煌的战绩，对草地也

更加熟悉，不过温网仅仅是她今年所参加的第二项赛事。所以，李娜

将很有机会。

赛前众星评价
●已获得13个大满贯冠军的小威廉姆斯：“我在伊斯特本就见过

她了，并祝贺她在法网夺冠。她是个好人，是个好女人。能看到她一

直努力，她值得拥有胜利，同时心肠很好的人夺得冠军让人很开心。”

●法网半决赛中，输给李娜的莎拉波娃：“李娜是在整个职业生涯

中非常努力的球员，她是那种极有可能在某个时间点爆发的球员，因

为她总是突如其来给人一些意外。之前她一直还没有能够夺取大满

贯，但是她给人的感觉是总会取得突破。我觉得她近一年多来的进步

非常大，她在网球技术和能力方面都有很大提高。”

●英国头号种子，赛会四号种子选手穆雷被问及对李娜印象如

何，有什么建议可以给李娜时，穆雷马上回应说：“我可没资格给李娜

提建议，她已是大满贯得主，而我还不是。我倒是得向她学习。”穆雷

说李娜打球很放松，人也很随和。亚洲选手能在网球上取得如此成

就，是可喜可贺的事情，对网球运动来说大有裨益。

必须要说的是，获得法网冠军的李娜，已经给国人带来了巨大的

惊喜。不仅是国人，世界对其的关注越来越高，对手对她的赞扬越来

越多。李娜在法网夺冠后的冷静，超出所有人的想象，包括许多网坛

巨星。淡然自若的态度，让国人对李娜的期许又多了几分！

温网开赛前，不同的球星在不同的场合，都被问及有关李娜的话题，

赞誉声一片。无论是官网，还是所谓的专家们，都认为李娜铁定能与前

世界第一的小威廉姆斯聚首女单1/4决赛。并且，不少人认为，以李娜

现在的状态，战胜小威晋级四强的可能性很大。于是，温网四强逐渐成

为大家对李娜定的最低标准。或许，李娜也定了这个标准，甚至更高。

赛前，她就表示自己草地一样可以发挥出色。但真的是这样吗？

草地的球速比红土地快了许多，对发球好、力量大的球员非常有

利。但发球和力量，都不能算作李娜的优势。虽然李娜承认自己已经

背上小小的压力，并喜欢这样的感觉，但压力之下，还能否打出法网上

的水准，很难预料。

现在，没有人会把李娜再当一般对手；世界级的球员，是给李娜最

新的评价。这也意味着她将重新被对手深入研究，她将面对更努力的

对手。第一个大满贯冠军非常重要，第二个大满贯冠军非常艰难，李

娜不会不懂得这个道理。有些选手曾经一段时期出类拔萃，但荣耀短

暂，比如休伊特、萨芬、费雷罗、海宁……娜姐到了最艰难的时候，一定

要淡定，发挥真实水平，就没有遗憾。

娜姐一定要淡定 本报记者 张华玮

江淮体育

张口就来

从红土走向草地从红土走向草地
娜姐还会是一姐吗娜姐还会是一姐吗

？？


